

# Presentación del Decreto de Emergencia Económica ante la Asamblea Nacional

---

**Delcy Rodríguez**

Vicepresidenta de la República Bolivariana de Venezuela

Abril 2025



# Una respuesta contundente

La vicepresidenta Rodríguez presentó a la consideración del Poder Legislativo el Decreto de Emergencia Económica, propuesto por el presidente Nicolás Maduro como respuesta a la coyuntura internacional generada por la irracional política arancelaria desplegada por Estados Unidos.



# Una política condenada al fracaso

Delcy Rodríguez afirmó que el principal perdedor con la política arancelaria dictada por Donald Trump es el propio pueblo estadounidense. Dijo que tal política cambia el curso de las relaciones comerciales y financieras internacionales, con profundos impactos en la geopolítica mundial.



# El contexto geopolítico actual

Rodríguez afirmó que EE.UU. inició una escalada violenta para imponer su hegemonía, buscando convertirse en “el dueño del mundo” mediante sanciones, bloqueos y restricciones comerciales. Señaló que esta estrategia afecta no solo a Venezuela, sino a múltiples naciones que se resisten a la sumisión a los intereses estadounidenses. Reiteró que el país no cederá a las presiones y reforzará sus alianzas con gobiernos que promueven un orden multipolar, contrapuesto a la hegemonía estadounidense.



# Origen y evolución del bloqueo

La vicepresidenta recordó que la agresión multiforme contra la nación se inició de forma arbitraria en 2014, con la Ley de Defensa de los Derechos Humanos y Sociedad Civil de Venezuela. Desde entonces, se intensificó el cerco económico al país. Congelamiento de activos, prohibición de viajes y restricciones a sectores clave como el petróleo, el oro y la banca fueron los primeros efectos.



# Impactos recientes sobre la economía

Explicó Rodríguez que las sanciones han afectado gravemente la producción petrolera, con pérdidas estimadas en miles de millones de dólares, por la prohibición de exportaciones y la salida de empresas como Chevron y ExxonMobil. “El bloqueo busca asfixiar al pueblo”, promoviendo la hiperinflación y el desabastecimiento de medicinas y otros bienes esenciales



# Conspiración criminal

La vicepresidenta acusó a la multinacional ExxonMobil de conspirar para desestabilizar Venezuela, incluyendo el apoyo a las sanciones y con la explotación de petróleo en áreas por delimitar en el Esequibo, con la complicidad del Gobierno de Guyana. Responsabilizó a figuras opositoras como María Corina Machado y Juan Guaidó de promover medidas de agresión en contra del país.



# Resistencia y alianzas internacionales

Rodríguez resaltó que Venezuela ha resistido el bloqueo ilegal gracias a las alianzas con China, Rusia y bloques como la CELAC y los BRICS+, que han brindado respaldo tanto político como económico.



# Avances económicos, pese a las sanciones

Destacó en su exposición logros internos, como el crecimiento de 9 % del PIB en 2024 y avances firmes en sectores productivos como la agricultura y la industria.

